

○田中(治)政府委員 先ほど申し上げました通り、今年度法務府に土地台帳、家屋台帳事務を移管することになりましたが、昨年非常に押しつまつてからのこととで、通常国会の開かれますまでに大きな企画をもつていろいろな事情に置かれたものでありますので、今回の改正案におきましては、事務を受入れの態勢を整えるということは非常に困難な問題になりますて、そんな事情に置かれたものでありますので、家屋の登録事務を処理することになります。土地台帳、家屋台帳は今後土地価格の現実の状況の把握ということに第一義的な意義を置いたのであります。しかしながら御承知のように、現在台帳の登録と登記とが一致のために、ただいま御指摘のようにあります。しかししながら御承知のように、現在台帳の登録と登記とが不一致のために、たとえて言いますと、不動産登記法の第四十九条の二をおさむ実情があるのであります。従いまして、今回御審議を願つております法案におきましては、たとえて言いますと、八十条の二、九十二条の二といふような規定をおきまして、その両者の不一致の統一ができるだけはかりまして、手続の簡易化をはかるように措置して参つたのであります。しかしながら、これではもちろん足りるわけではないのでありますて、同一官庁であります登記所においてこの二つの事務を取扱います以上、ただいま申し上げました一致を避けますために、最も合理的な制度を設ける必要があることは申します

は、現在の登記制度と合帳登録制度を一元化することが一番望ましいことではないだろうか、こういうふうに考えます。しかしながら、この合帳と登記とを一致させるということは、單純な登記たゞか登録の技術上の問題だけではなくて、その関係するところが広いのであります。たとえ民法などがそのままの他関係するところが広いのでありますからいろいろ重要な問題を含んでおる。従いまして、ただいま申し上げました通り、私どもはその一致をはかることが望ましいと考えておりますので、現在も民事局におきましてはこれを研究、調査いたしております。なおその上に大学その他学界方面、あるいは国会その他有力な方々の御意見を伺い、御研究を願い、緊密に連絡をとりまして、この二つの制度の根本的な改正を進めるなどを考えております。

に徴してみますと手続は簡単なんですよ。たとえば二十二年度まで税金を支払めておつたので、納めておる場所へ知すればわかるやつを、なぜ連絡をしてくれなかつたかと言つたら、通話をする必要はないんだ、たとえば区所なり国が告示さえすればいいといふことでは、国民に対し不親切ですか。しかも同一の国家機関であるその調査を終了して、かつてに国有企業に編入するというような行き方は私はどちらも国民に対して不親切であると思ふ。そういう事件は東京都内にそらくたくさんあるのではないかとえるのであります。こういう場合が、は税務署とよく協議して、さうな実があるときには、特に手續をとるいうようなことをお考へ願いたいと思いますが、いかがでございましょうか。

○安部委員長 ただいまの田嶋委員、
動議に御異議ありませんか。
〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○安部委員長 御異議なければさよ
り決定いたします。
それでは討論を省略してこれよりい
決に入ります。本案に賛成の諸君の御
起立を願います。

〔経費起立〕

○安部委員長 起立経員。本案は原
の通り可決確定いたしました。
この際お詫びいたします。衆議院
則第八十六条による委員会報告書のな
成については、委員長に御一任願い
いと思いますが、よろしゆうござんし
しようか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○安部委員長 御異議がなければさよ
り決定いたします。
本日はこれにて散会いたします。
午前十一時十五分散会

〔参照〕
土地(帳法等)一部を改正する法
案(内閣提出)に関する報告書
〔都合により別冊附録に掲載〕

のり御採用規程作成またより津